
AUSTRALIE

L'UE et l'Australie ne parviennent pas à conclure les négociations sur l'ALE

Ce mardi, l'Australie et l'UE n'ont pas réussi à conclure un accord sur l'accès au marché européen pour les produits agricoles australiens dans le cadre de l'ALE en négociations depuis 2015. Le représentant de la Commission européenne a déclaré que de nombreux progrès avaient été fait, mais qu'il restait encore du travail pour résoudre les principales questions liées aux produits agricoles australiens. Un point d'achoppement dans les négociations commerciales est l'objection de l'UE à ce que les producteurs alimentaires australiens utilisent des termes tels que feta et prosecco. Le ministre du Commerce, Don Farrell, a annoncé que les deux parties poursuivraient les négociations et tenteraient de se rencontrer à nouveau en août. [AFR](#)

De plus en plus de propriétaires cherchent à vendre cet hiver

La flambée des remboursements hypothécaires met à rude épreuve les finances d'un nombre grandissant de ménages. Le nombre de nouvelles propriétés à vendre à Sydney a augmenté de 7% au début du mois de juillet, de 4,2% à Melbourne, de 9,4% à Brisbane et de 1,8 % à Perth selon les chiffres de CoreLogic. Jusqu'à présent, ces nouvelles ventes sont concentrées dans les centres-villes et les banlieues périphériques, mais pourraient s'étendre au-delà. Une partie de cette augmentation inhabituelle peut également être expliquée par le fait que certains propriétaires ont retardé la vente de leur bien à la fin de l'année dernière, lorsque le marché était moins avantageux. [The Sydney Morning Herald](#)

Jim Chalmers défend un excédent budgétaire attendu de 20 milliards de dollars

Dans un discours prononcé mardi soir devant des dirigeants du secteur de l'aide sociale et des militants progressistes, Jim Chalmers a défendu l'excédent budgétaire obtenu sur l'année terminée début juillet, et a rejeté les appels à augmenter les aides au pouvoir d'achat. Un nouveau sondage obtenu par The Australian a révélé que la diminution des salaires réels et la forte compression des revenus des ménages ont entraîné une forte baisse de popularité du gouvernement Albanese sur les questions économiques. [The Australian](#)

Dernier discours de Philip Lowe avant de savoir s'il sera remplacé en tant que gouverneur de la RBA

Philip Lowe exposera ce mercredi sa réponse à l'examen indépendant de la Banque de réserve demandé par le gouvernement, lancé en partie en raison des préoccupations concernant la gestion de la politique monétaire avant la pandémie. Certains députés travaillistes veulent que Lowe soit remplacé en raison des indications erronées de la RBA sur les taux d'intérêt de 2024 et du relèvement des taux jugé trop agressif. Les candidats possibles à la succession de Lowe sont la sous-gouverneure Michele Bullock, la secrétaire du ministère des Finances Jenny Wilkinson, et le secrétaire au Trésor Steven Kennedy. [AFR](#)

La consommation globale est en hausse

Les données de la Kiwibank pour le trimestre clos en juin 2023 ont montré que les dépenses par carte ont rebondi de 4% et ont augmenté de près de 5% par rapport à il y a un an. Cependant, les économistes de Kiwibank ont déclaré que si les dépenses totales étaient en hausse, les préférences changeaient. En effet, les ménages sont plus réticents à dépenser pour les biens non essentiels compte tenu de l'augmentation du coût de la vie : les dépenses de divertissement ont diminué de 4,4% au cours du trimestre, tandis que les dépenses de réservations de vols ont diminué de 4,5%. [RNZ](#)

Les prix à l'exportation touchés par le ralentissement de la Chine et de l'Europe

Les prix des principales exportations de matières premières de la Nouvelle-Zélande ont fléchi ces derniers mois, notamment pour la viande, les produits laitiers et le bois. Le dernier indice des prix des matières premières d'ANZ Bank a montré une baisse de 2,3% en juin par rapport au mois précédent et une baisse de près de 15% sur un an. Le seul secteur où les prix se maintiennent est le secteur horticole. Le ralentissement de l'activité en Europe et en Chine a commencé à avoir un impact sur l'activité des acheteurs. [RNZ](#)

La signature de l'ALE augmentera les exportations néo-zélandaises vers l'UE de 1,8 milliard de dollars par an

L'ALE entre l'Union Européenne et la Nouvelle-Zélande permettra de supprimer les droits de douane sur 91% des exportations de marchandises de la NZ vers l'UE, et sur 97% après 7 ans. De plus, 100 M NZD d'économies tarifaires immédiates (les plus élevées de tous les ALE néo-zélandais) seront observées dès le 1^{er} jour de la mise en place de l'ALE . Cela comprend la suppression des droits de douane sur les kiwis, le miel de Manuka, les poissons et les fruits de mer, les oignons, le vin et les produits industriels. Finalement, l'ALE offrira de nouveaux débouchés importants pour des produits néo-zélandais tels que le bœuf, le mouton, le beurre et le fromage, d'une valeur de plusieurs centaines de millions de dollars par année.

[Beehive](#)

La Papouasie-Nouvelle-Guinée accueillera un forum inaugural pour stimuler les investissements en provenance d'Asie

La Papouasie-Nouvelle-Guinée (PNG) organisera la première conférence PNG-Asia Investment à Hong Kong en octobre de cette année, accueillie par la Chambre des mines et du pétrole de PNG. L'objectif est d'amener des représentants du gouvernement et des entreprises de Chine et d'autre pays asiatiques à explorer les opportunités d'investissement en PNG. En plus des opportunités dans les secteurs minier, pétrolier et énergétique, la PNG veut encourager les investissements dans l'agriculture, la pêche, la foresterie, l'industrie manufacturière et les services. [RNZ](#)

Le tourisme fidjien en croissance depuis le début de l'année 2023

Les Fidji continuent de gagner en attrait en tant que destination de vacances de choix des Australiens, malgré l'augmentation du coût de la vie. En effet, plus d'un voyageur australien sur trois ne peut pas se permettre de voyager à l'étranger en raison de l'augmentation des tarifs aériens. L'Australie reste le principal client des Fidji avec plus de 345 000 ou 54% des arrivées en 2022, la Nouvelle-Zélande arrivant en deuxième position avec 154 000 arrivées, soit 24% du nombre total de visiteurs sur l'île. Selon l'office du tourisme des Fidji, les réservations en 2023 ont augmenté de 34,5% par rapport au niveau d'avant la pandémie.

[RNZ](#)

En faillite et en train de couler, Nauru veut exploiter le fond de l'océan

Nauru veut obtenir l'autorisation d'exploiter le fond de l'océan pour récupérer des minéraux critiques utilisés dans la fabrication de batteries, affirmant que cela donnerait à la petite nation du Pacifique une chance de survie économique. Environ 30 pays, dont Nauru, ont obtenu des contrats d'exploration de l'agence des Nations Unies qui régit l'exploitation minière en eaux profondes, l'Autorité internationale des fonds marins, en 2011. Mais depuis lors, il n'y a pas eu de progrès dans l'autorisation de l'exploitation des minerais, la communauté internationale étant divisée sur cette idée. De nombreux pays sont opposés à l'exploitation minière en eau profonde, notamment l'Allemagne, la France, l'Espagne, le Chili et la Nouvelle-Zélande, arguant que cela détruirait l'écosystème sous-marin [The Sydney Morning Herald](#)